
编者按：荟聚天下民厨，共享中华美食。8月底，
中国烹饪协会与临海市人民政府主办的首届“临
海·荣光·中国民厨”大赛在临海举行，伴随民间小
吃的独特风味，台州菜再次璀璨江南，享誉全国。

台州正迈在打造世界“美食之都”路上。近年来，
台州菜逐渐走出台州，走向全国，特别在上海尤为走
俏和吃香。台州菜怎么风靡上海滩？为何能受到如此
青睐？这对台州的食材链和农副产品有哪些影响？近
日，记者就此进行深入调查，以飨读者。

台州菜编者按

本报记者许灵敏

“当疫情结束的时候，和其他行业一样，人们都期待
一场饮食消费经济的春天。”9月 22日，经过多次预约
后，记者终于见到台州顺记餐饮有限公司董事长、台州
市餐饮行业协会会长王兴顺。

他很忙。除了帮着管理顺记旗下的七八家餐馆，坐
落在椒江葭沚老街的浦江汇和上海的浦江名记，也将在
国庆节后陆续开业。

“做餐饮赚钱很辛苦，但能把台州推向上海、推向全
国，我很是快乐。”他如是说。

高端台州餐馆抢占黄浦江
据王兴顺介绍，目前，在上海开的高端餐饮，除了素

有“中国餐饮业天花板”之称的新荣记在上海先后开设
了十多家高端餐厅，以及顺记和台乡缘各有七八家系列
高端餐馆外，还有隆台、厨官、鼎琪、台州府、林家一、樾
祥等十余家高档饭店。

更有意思的是，这些主打台州菜的高端餐厅、餐馆、
饭店，大部分集中在黄浦江两岸。

为何台州人要集中抢占黄浦江畔？在餐饮界，流传着
这样一种说法：上海餐饮市场不怕价位高，只要风景好。

也就是说，在上海，顾客除了看菜品、看质量，更看
重吃饭的环境。

“等会就进入战场节奏了。”9月23日下午3点，记者
走访顺记名下位于黄浦江畔的东临观海。厨师长向吉良
在繁忙中向记者介绍台州菜风靡上海滩的一个又一个
有趣而新鲜的故事。“有些老客户三天两头过来，都说我
们台州菜正中他们口味。”

这家于去年 11月开业的高端餐馆，投资 900万元，
位于上海梅赛德斯奔驰文化中心旁，餐馆房子是1913年
的旧房子，顶楼采用固定阳光房加移动阳光房组合而
成。移动阳光房内置灯光、内置百叶遮阳、电动全景开
合，江景一览无余，打造特色私人高端会所。

向吉良介绍，东临观海主打的就是台州菜，融合一
些粤菜，人均消费800元以上，平均每天30万元，像中秋
等节庆能做到上百万元，年产值1亿元左右。不少人每天

慕名打卡，寻找“台州味”。
记者了解到，包括东临观海在内，顺记旗下的七八家台州餐馆年产值超4

亿元。投资4200万元的浦江名记将于下个月开业。
除了上述这些高端的台州餐厅外，中低档的各类台州饭馆更是遍地开花。

据不完全统计，眼下在上海滩安营扎寨的台州饭馆达1300余家。
台州菜扬名黄浦江，更名扬上海滩。

当地高端餐桌上总留下台州菜影子
“好吃呀！”
“口味很适宜。”
“周末，我们经常光顾‘台州馆’。”
……
吃到嘴里才知味。在上海街头，记者随机采访时，问起台州菜的味道，普通

市民纷纷予以点赞。 （下转第二版）
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本报讯（记者陶宇新）9月 26日
上午，全省经济稳进提质攻坚行动工
作例会以视频会议形式召开。会议强
调，要深入贯彻落实习近平总书记关
于“三件大事”重要指示，深入学习
贯彻省第十五次党代会精神，忠实
践行“八八战略”，稳进提质、除险保
安、塑造变革，坚定做好自己的事，
确保经济运行在合理区间，全力营
造平稳健康的经济环境、风清气正
的政治环境、国泰民安的社会环境，
以实干实效迎接党的二十大胜利召
开。李跃旗、吴晓东、吴海平、叶海
燕、林毅等市四套班子领导在台州

分会场参加会议。
会议强调，要坚定信心、保持清

醒、直面矛盾，进一步增强风险意识，
层层压紧压实责任，向改革要办法、
靠基层添活力，练就逆周期调节真本
领、提升大战大考硬实力，精准破难、
实干争先。要全力筑牢防疫堤坝，落实
落细国庆期间及以后各项防控措施，
提高防控科学精准水平，牢牢守住“小
门”。要全力推动服务业加快恢复，狠
抓服务业纾困解难、重点行业和项目
建设。要全力促进房地产市场平稳健
康发展，精准调控；创新政策，化解风
险。要全力稳企业强主体，降本减负稳

企，服务提质助企，融通发展强企。要
全力畅循环稳工业，紧盯大市大县，帮
扶重点行业，畅通关键环节。要全力扩
投资优结构，加强项目前期，加快项目
推进，加大投资激励。要全力稳外贸稳
外资促消费，全力推动政策集成落地，
全力优化要素保障。要全力稳就业惠
民生，深化重点群体就业帮扶，完善重
要民生商品应急调控机制，坚决打赢
除险保安攻坚战。

全省会议结束后，我市召开续会
对下阶段经济稳进提质工作进行再
部署。市委书记李跃旗强调，要深入贯
彻全省经济稳进提质攻坚行动工作例

会精神，统筹抓好“三件大事”，全面巩
固经济回暖向好态势，全力推动争先
进位。要紧盯工业抓攻坚，重点发力优
势行业，做实“一业一策、一企一员”，
着力收窄负增长面，推动工业经济持
续回升。要紧盯增量抓突破，以重大项
目盯引落地为牵引，加快导入新产业，
激发消费潜力，打造一批新的经济增
长点。要紧盯窗口抢机遇，坚持“一项
目一专班”机制，全力突破项目难题、
打开投资局面。要紧盯创新抓长远，进
一步完善国家创新型城市建设的目标
体系、工作体系，激活区域发展新引
擎，构筑高质量发展新动能。

李跃旗会后部署我市下阶段经济稳进提质工作 吴晓东吴海平
叶海燕林毅等出席台州分会场

全省经济稳进提质攻坚行动工作例会强调

切实扛起稳经济挑大梁责任
以实干实效迎接党的二十大胜利召开

本报讯（记者张妮婷）9月 26日，
全省加快高水平交通强省建设推进
会召开。会议就全省高水平交通强省
建设以及疫情防控、安全生产工作提
出明确要求，并强调，要加快建成现
代化综合交通运输体系，更好发挥交
通在“两个先行”中的开路先锋作用。
市领导吴晓东、林先华、陈挺晨、李昌
明在台州分会场参加会议。

全省会议结束后，市委副书记、
市长吴晓东主持召开续会，对我市相
关工作进行再部署。他指出，近年来，在

各级各部门共同努力下，我市综合交
通领域交出了一份优异答卷。杭台高
铁、金台铁路、杭绍台高速等重大项目
建成通车，市域铁路S1线试运行，区位
条件明显改善；义新欧班列“台州号”组
货首发，大麦屿—越南近洋航线开通，
集疏运体系更趋完善。同时，要清醒看
到我市交通项目投资乏力、运输通道
能级不足、交通网络不够完善等问题。

吴晓东强调，下阶段，全市上下
要围绕打造长三角南翼综合交通枢
纽城市的总目标，打好交通强市基础

设施建设三年行动收官战，推动综合
交通能级大提升。要更加突出全域一
体高效衔接以及交通先导作用，确保
实现交通投资目标，确保交通运输稳
定畅通。要狠抓项目储备、狠抓项目
开工、狠抓项目进度，全力攻坚项目
投资。要优化交通服务网络、打造港
口集疏运体系、保障物流运输畅通，
全力攻坚运输提质。要做好“交通+城
市”“交通+制造”“交通+旅游”三篇文
章，全力攻坚交通经济。要强化体制
机制保障、强化项目融资保障、强化

土地要素保障，全力攻坚要素保障。
吴晓东还就国庆节前后的安全

生产和疫情防控工作进行了部署。他
强调，各地各部门要全面压实属地责
任、行业责任和企业责任，紧盯重点领
域、重点行业，深入推进百日攻坚行动
和节前安全生产大检查，严防各类事
故发生。要保持慎终如始的高度警觉，
严格落实常态化疫情防控措施，确保
疫情“守得住、防得好、不反弹”，以“干
部守好岗”保障“群众过好节”。

市政府秘书长陈春参加会议。

吴晓东会后部署我市相关工作

全省加快高水平交通强省建设推进会召开

为庆祝中华人民共和国成立 73
周年，吴子熊玻璃艺术第三代传人吴
岳指导椒江区第二职业技术学校学
生，用玻璃色块拼画制作“我爱祖国”
大型玻璃作品。该作品立屏高2米、宽
2.5 米，耗时近 1 个月，用 5000 余片小
玻璃色块粘贴拼成。图为9月26日，职
校学生对作品进行扫尾创作。

本报记者李昌正摄

大型玻璃作品
献礼国庆
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本报讯（记者赵 阳）“衷心感谢
椒江区各有关部门，在台州市三梅中
学迁建项目推进工作中的高度重视、
大力支持。”9月 19日，台州市教育局
和市社发集团向椒江区委、区政府发
来一封感谢信，这是对椒江党员干部
坚持“主动服务、靠前服务”，全力攻
坚促开工的诚恳褒奖。

台州市三梅中学迁建工程是省
集中开工项目、市标志性重大项目，
因所在地涉及的历史遗留问题多，土
地性质复杂。为加快推进三梅中学项
目开工，8月，台州市成立工作专班，

椒江集合相关部门、街道全力配合，
为项目开启绿色通道，多头并进，实
现项目在规定时间内开工。

为稳住投资基本盘，打好下半年
投资翻身仗，7 月 22 日，椒江区召开

“大抓项目、实干兴区”动员会，梳理
出已供地未开工重大项目31个。在椒
江区委、区政府主要领导统筹指挥、
亲自督战下，相关部门齐心协力，全
力以赴抢抓三季度。

战鼓擂响，战果频传。9月 12日，
椒江堤塘（防洪排涝）提升工程（海塘
安澜江南、城西段海塘）工程动工建

设，滨江公共空间将加长 6.63千米；9
月14日，椒江区分散式净水厂建设工
程正式开工，该项目是椒江、同时也
是台州市第一座分散式的污水处理
厂；9月17日，三梅中学动工……

“轰隆隆……”在位于洪家街道
海州街以东、汇丰路以南地块，数台
桩机正在紧张作业，9月上旬开工的
后洋王开发项目，开工时间比预期提
前了整整1个月。

从9月1日起到目前，椒江24个项
目顺利开工，总投资314.7亿元，年度计
划投资11.2亿元，打出了漂亮的翻身仗。

三季度奋起直追，9月份打出了固定资产投资翻身仗

椒江：开工项目24个，投资314.7亿元

本报记者张聆听

9月26日，省第五届“人民满意的
公务员”和“人民满意的公务员集体”表
彰大会在杭州举行，玉环市干江镇人民
政府荣获省人民满意的公务员集体称
号。这是我市唯一获此殊荣的乡镇。

近年来，干江镇紧扣共富主题，
把人民满意作为工作第一标准，将好
事实事办到群众心坎上。先后获得中
国盘菜之乡、国家级生态镇、省美丽
乡村示范乡镇、市消除集体经济薄弱
村工作成绩突出集体等荣誉称号。共
同富裕“干江模式”被央视新闻联播
重点报道，相关案例入编省首批农业
农村领域共富典型案例。

首创“4951”模式，让
村子强起来

金秋时节，走进干江镇双兴村，海
底火山温泉项目正在如火如荼建设中。

干江地处东海之隅，交通不便，

经济发展滞后，再加上这几年渔业资
源衰退，薄弱村增多。

守着青山碧海，过着穷苦日子。
镇党委政府经实地调研，借乡村振兴
战略，提出“4951”发展新路径。

“‘4951’就是村集体 51%+村民
49%的股权分配众筹模式。”干江镇
镇长龚觅说，通过“4951”，推动村民
变“股民”、村庄变景区、资源变资产，
实现村集体和村民共同创收。

上栈头村成了首个“吃螃蟹者”。
该村通过开发乡村旅游项目，近4年
游客突破百万人次，实现旅游收入
3800万元。入股的 980位村民，共分
红 600万元，股份回报率达 58%。全
镇5年来旅游收入超5000万元，分红
共计750万元。

让盆景成风景。该镇又成立“红
星湾”“同心圆”等党建联盟，构建乡村
振兴联合体，共享项目资源、游客资源
和业态资源，让“4951”模式“全面开
花”，实现效益倍增。 （下转第二版）

干江：把好事实事
办到群众心坎里

迈向共同富裕的脚步

本报记者颜 静

在东海全面开渔前的一段时间
里，温岭市石塘镇里箬村的“淘宝夜
校”灯火通明。远在 200 多海里（约
400多公里）外的公海上，渔民陈清军
通过海事卫星加入夜校培训并在线
互动。

陈清军没有任何电商运营经验，
8月 1日东海局部开渔后，他带着海
事卫星出海直播捕鱼。实践中，很多
棘手的问题让他在茫茫大海中孤立
无助。这次夜校培训来得及时，通过
连线他当场向老师提问，现学现用。

作为渔业大市，温岭现有渔业镇

3个、渔业村 46个，涉及渔业及相关
产业人口约 8.5万人，渔业从业人员
近 4.9 万人。近两年，当地渔村陆续

“触电”，手机成了新渔具，渔民收入
大幅提高，呈现“白天修船，晚上培
训；渔公出海，渔婆触网；父辈打鱼，
儿孙直播”的新景象，直接和间接带
动就业近5万人。

淘宝直播间开到公海上
8月 1日，45岁的“渔二代”陈清

军租了海事卫星上渔船，开始 2个月
的海上直播。他没有任何电商直播经
验，但有旁人没有的优势：出过海、不
晕船，会说普通话。在风高浪急的大

海上，他边直播边向老师请教，现学
现卖。刚起网的海鲜，还没运输上岸
就已通过淘宝直播间售出。

陈清军家祖辈都是渔民。初中毕
业后开始出海，6年后到海鲜冷冻厂
上班，此后办过工厂，开过餐馆。今年
禁渔期间，陈清军接触电商，产生兴
趣，“再不学就落伍了，必须要逼着自
己尝试。”他与“渔二代”好友庄杰等4
人合作，开始经营淘宝店铺，投入启
动资金20多万元。

在公海上直播了 10 多场后，陈
清军产生疑惑，直播开始时 3000 多
人在线，2小时后只剩100人，且看热
闹的多，一场直播只有 20多人下单。

“如何提升直播转化率？怎么和观众
互动？怎样设置拍摄场景和角度？”
在渔村“淘宝夜校”上，他通过海事
卫星电话连线听课，得到淘宝教育
资深讲师颜艳红针对性指导，当晚
订单有了突破。

1个多月来，陈清军逐渐适应海
上直播的节奏。“渔船每天下 4网，5
小时后起网，挑鱼还需 3小时。”他每
天直播 3次，每次 1至 2小时，庄杰负
责后方供货，配合越来越默契。

“渔二代”做出大品牌
当晚的“淘宝夜校”培训中，丁凌军

坐在第一排边听边记。（下转第七版）

白天修船，晚上培训；渔公出海，渔婆触网；父辈打鱼，儿孙直播

温岭：“淘宝夜校”助渔民“网上赶海”


